

LA PUBLICIDAD

DIARIO DE AVISOS NOTICIAS Y TELEGRAMAS
ECO FIL DE LA OPINIÓN Y VERDADERO DEFENSOR DE LOS INTERSES MORALES Y MATERIALES DE GRANADA Y SU PROVINCIA

BELMONTE Y SÁNCHEZ

LA ACCITANA Lineros 5, 7 y 9 (Arco de las Cucharas.)

Está para abrirse este nuevo establecimiento de tejidos, donde se encontrará toda clase de artículos del reino y extranjeros al precio verdaderamente de fábrica.

ESPECIALIDADES EN TRAJES Y CORBATAS PARA CABALLEROS

Aviso. Ya se ha reimpreso el gran Diccionario Enciclopédico hispanoamericano, de diez tomos, artes y literatura, que estaba agotado. Los señores que desearan comprarlo a plazos de 25 pesetas mensuales, pueden dar aviso a la librería de Eugenio Pons, Pl. Nueva, 7 (acera de la Audiencia) único punto de venta en Granada.

Si se abre la suscripción a esta fin del corriente mes, en la misma librería, a la «Ilustración Artística», que con motivo de la Gran Exposición Universal de París, está próximo a agotarse. 15.

RESURRECCIÓN

La primavera en todo el vigor y lozanía de los países meridionales, ayunta, al fin, con sus días esplendentes y sus noches apacibles, el efecto abrumador de la invernada que en triste imagen representan los campos yermos y el cielo gris. La brisa lleva en sus alas gorjeos de pájaros y perfume de azahares; sieras y llanuras lucea el policromo esmalte de las flores y el mar borda con encajes de rizada espuma las móviles arenas de la playa. En todas las manifestaciones de la Naturaleza, palpitan las notas de un himno grandioso al poder avasallador y a la eterna poesía de la juventud.

Las pasiones de los hombres consiguen disfrazar las teorías, la acción del tiempo modifica la civilización, sepulta ó crea elementos de poder, trastorna principios que se reputaron incommovibles, pero las leyes que rigen el universo no se alteran jamás. En las regiones infinitas del espacio, siguen acordes, mundos innumerables, en eterna gravitación y nuestro planeta renueva a cada primavera las fuentes de vida que agostó el estío ó envolvió el invierno en el frío sudario de la muerte.

Las leyes físicas contrastadas como una verdad inconcusa, por sus efectos de una regularidad absoluta en la sucesión de los tiempos, demuestran que no hay aniquilamiento en el orden material, y parece que el hombre, organización modelo en el concierto de los seres, está condenado a llorar su pretensión, viéndose peregrino de la vida que llega al invierno de la decrepitud sin los consuelos de una reintegración primaveral.

También los ideales tienen sucesivas y exhuberantes florecencias, incomparablemente superiores a las del orden material.

Renace en el hombre la esperanza, adivinación intuitiva cuya grandeza no tiene limitación, halla en las hieles de la experiencia dulzores más supremos que los que gusta el paladar y a medida que el vigor físico decrece, aumenta el progresivo desarrollo de las delectaciones de su espíritu, por los horizontes inexplorados que descubre su razón y por las fibras de su alma que despiertan a la sensibilidad.

El discurso de Sr. Maura

Los periódicos de Sevilla traen estensas reseñas del notable discurso pronunciado el sábado en la noche por el señor Maura, en el teatro de San Fernando de aquella capital y cuyos párrafos más salientes damos a continuación.

Nos encontramos—dice el señor Maura—con un plan de reformas sociales llevadas a la *Gaceta* que podrá constituir un monumento erigido a los buenos deseos, pero que acaso sean engendradores de los mismos males que con ellas se quiere corregir.

El estado social y económico es el que por transformaciones sucesivas y en la ayuda del tiempo ha de dar el remedio, siendo inútil buscarlo con leyes apropiadas a cada caso, debiendo el Estado ser parco en las leyes é intervenir en todos los conflictos á que la actual organización social dá origen.

Materia esta de circunstancia y de tacto no es para ser llevada en leyes á la *Gaceta*, que bien puede convertirse en el mayor enemigo, ocasionando lo que se intenta evitar.

La instrucción, no puede soportarse en España. Por causas históricas de todos conocidas, el cuidado pedagógico quedó abandonado mientras luchaban dos bandos, destruyendo las inteligencias juveniles, por arrancarse la enseñanza oficial para hacer de ella una máquina de imposición.

El municipio debe ser el único que haga obligatoria la enseñanza primaria, dedicándose a esta materia, no solo las atenciones del Estado, sino el resultado de las iniciativas particulares.

En la enseñanza secundaria y superior hay que separar la función docente de la examinadora, dentro de un verdadero regimen de libertad y sin el escándalo de la absoluta indisciplina existente hoy entre profesores y alumnos.

Está bien que el Estado delegue en claustros lo que es puramente orgánico; pero no es posible seguir con el regimen en que una inteligencia de doce años está sometida, las más de las veces, al influjo de tendencias opuestas, de lo que resulta que el niño no pierde la nocion del bien por incapacidad de aprender nada, que si no tal vez lo primero que perderían sería la vergüenza. (Grandes aplausos)

Hay, pues, que restablecer la disciplina interna y externa después de usar de severidad extrema para restringir la profusión de pasaportes para el Hospicio, con que se fomenta la producción del proletariado de levita que luego ha de convertirse en pollita nacional.

El jurado, combatido con saña, que adolece actualmente de gravísimos defectos, necesitados de urgente remedio, pero cuya causa principal consiste en la decepción de los que debían formar parte del mismo, tal vez porque la magistratura no ha contribuido convenientemente ni con la formación de las listas ni con la redacción de preguntas, al desempeño de esta alta misión del ciudadano.

La justicia municipal es otro de nuestros patrones de ignominia, cuyo ejemplo quitaría toda esperanza para el porvenir, necesitando pensar en obtener la con los propios medios legales, porque no se puede esperar que con leyes pueda cambiar su actual modo de ser.

Quien prometa más en esto, no llegará seguramente, á conceder tanto. Pero si por la reseña ó enumeración que vamos haciendo vemos defectos en todos los organismos, en la mayor parte de ellos no se ha intentado poner remedio.

Nunca se llegó á pensar seriamente en la necesidad de construir penales con arreglo á lo que exigen las necesidades de los reclusos en ellos, olvidándose de que somos un pueblo cristiano.

La justicia civil fué objeto de una reforma tímida hace veinte años que puede decirse ha fracasado.

Hay que hacer efectiva la responsabilidad judicial, pues que los juzgadores no son impecables.

Respecto á la fuerza armada, de la que no se puede hablar sin mirar á las fronteras y á las costas, reconociendo, no solo por la propia experiencia, sino por la ajena, que el único amparo del derecho lo constituye la fuerza, no pensando en alianzas, que no hay beneficencia internacional, y á esa boda no se va sin dote, y cuando no lo hay de oro ó de acero, hay que llevarlo de la dignidad é independencia.

Preparémonos á ser fuertes, sí, pero siendo serios y organizados en el interior.

Se habla del servicio militar obligatorio, el cual creo imposible, y por esto no quiero engañar.

En cambio, con la instrucción militar obligatoria, con plantilla que no puedan aumentarse, votadas por las Cortes, con una amortización proporcional y con el conocimiento de que no se improvisarán ni el material de guerra ni las prácticas de maniobras, se conseguiría hacerse respetar, única aspiración que nos es permitida.

La República Argentina

De una conversación sostenida por un periódico con un distinguido hombre público de la República Argentina extractamos las siguientes interesantes impresiones sobre la vida económica y política de aquel país.

La política.—Hablando del aspecto que ofrece la vida política, decía el ilustrado político argentino:

—«Adas las convulsiones que han agitado todas las repúblicas americanas, no extiendo que deje algo que desear la organización y el funcionamiento de los partidos. Los principales partidos argentinos pueden reducirse á dos. Uno es el que llaman *gubernistas* (que Vds. llamarían *gubernamental*). A él pertenecen los hombres que ocupan hoy el poder. Sus principales figuras son el general Roca, actual presidente, y el doctor Pellegrini, que ha ocupado anteriormente la presidencia. El otro partido es el llamado radical, muy organizado, aunque á él pertenecen hombres de gran representación política y social, poseedores de grandes caudales y unos de ellos, la causa de la decadencia del parti-

do radical es que su organización obedeció á necesidades políticas de un momento dado, que pasó. Quedan, en verdad las fuerzas que llenaron aquella misión; pero sería preciso que volvieran á presentarse circunstancias favorables análogas á las que les abrieron el acceso al poder para que este partido llegue á gobernar de nuevo la República.

Todavía puede citarse otro partido, el *mitrista*. (En América está muy extendido el personalismo que tampoco es desconocido en Europa). El general Mitre es una personalidad bien conocida, en la actualidad senador. Pero en realidad, esta agrupación forma parte del partido nacional, coligado con los *gubernistas*. En las Cámaras hay representantes elegidos por juntas mixtas de ambas agrupaciones, y los *mitristas* han aceptado puestos en el actual gobierno, aunque manteniendo la independencia de su grupo.

Como en España.—En realidad, el mando, el poder, es lo que da fuerza á los partidos. No tienen programas definidos que los separen. La vida política se encuentra en un estado embrionario, tiende á constituirse; pero aunque se han conseguido algunos adelantos, falta mucho para llegar al fin. Las elecciones las hacen á su sabor los gobiernos. La administración deja bastante que desear. El principio yankee de que los puestos públicos son el botín del vencedor, se practica igualmente en Buenos Aires.

Cuestiones económicas.—En materias económicas—añade el distinguido hombre público—empiezan á dibujarse dos tendencias, librecambista y proteccionista, que servirán acaso en lo porvenir para diferenciar los programas políticos de los partidos. Por ahora no son más que corrientes de opinión y aspiraciones regionales á veces, pues hay provincias librecambistas y otras que se inclinan á la protección, según la índole de su riqueza y producciones. Más parece indudable que, al menos en un porvenir próximo, la Argentina tendrá que ser librecambista ó adoptar, á lo sumo, una protección muy moderada. La razón es que somos un país exportador, pues nuestra verdadera riqueza está en la ganadería y la agricultura en grande escala.

Necesitamos, pues, facilidades para la introducción de estos productos en los mercados extranjeros, y esto sólo mediante la reciprocidad podemos conseguirlo.

Les conviene el libre cambio.—Con facilidades arancelarias la exportación adquiriría prodigiosos vuelos, pues á pesar del importe de fletes, nuestros precios podrían competir con cualesquiera otros, por la baratura y abundancia de la producción.

Nuestros trigos, por ejemplo, se producen en condiciones de baratura que no admiten competencia; el clima, la tierra, la extensión del cultivo, nos permiten reducir extraordinariamente los precios. Hoy exportamos nuestros trigos á Francia, España, Inglaterra, el Brasil, Chile. En Inglaterra competimos con los granos de los Estados Unidos, apesar de que luchamos con veintiocho días de navegación, más del doble que nuestros competidores.

Las provincias proteccionistas son las menos. Son las que producen azúcar y vino, en algunas que tienen ciertas industrias; citaré como las principales Tucuman, donde se produce azúcar, y Mendoza y San Juan, productoras de vino. Pero el establecimiento de crecidos derechos para proteger á las industrias del país no nos tiene cuenta, pues, como decía antes, somos un país exportador, y no nos conviene encontrar muy recargada en otros mercados la introducción de nuestros productos.

Memoria de un sacristán

Dos de Abril.—Un bautizo.—(Hermoso día!)

El nacido es mujer, sea en buen hora. Le pusieron por nombre Rosalía. La niña es, cual su madre, encantadora. Ya el agua del Jordan su sien rocía; Todos se ríen, y la niña llora, Cruza un hombre embozado el presbiterio; Mira, gimc y se aleja; aquí hay misterio.

A unirse vienen dos de amor perdidos. El novio es muy galán, la novia es bella, Serán en alma como en cuerpo unidos. Testigos, primas de él y primas de ella, En nombre del Señor son bendecidos, Unce el yugo al doncel y á la doncella, Dejan el templo, y al salir se arrima Un primo á la mujer, y él á una prima.

¡Un entierro! ¡Dichosa criatura! ¡Fué muerto, ó se murió! todo es incierto, Solos estamos sacristán y cura. ¡Cuán pocos cortosanos tiene un muerto! Nacer para morir es gran locura. Suenan las diez. La iglesia es un desierto. Dejo al muerto esta luz, y echo la llave: Nacer, amar, morir; después... ¡quien sabe! CAMPOAMOR.

Granada al día

El crimen de anoche.

Ayer por la tarde se encontraron Juan Crespo Gálvez, sombrerero, y el guardia municipal número 28 Miguel Moyano, y se fueron á uno de los ventorrillos que existen en el paseo de San Sebastián.

Parece que estos individuos *quieren* á una misma mujer y que ella admite las caricias de ambos, razón por la cual se miraban con recelo.

Estuvieron Crespo y Moyano bebiendo vino y hablando de varios asuntos, sin que ninguno se atreviese, antes de estar beodos, á recriminar al otro por sostener relaciones con la dulce en cuestión. Pero animados ya con las *macetas* que habían consumido, entablaron polémica sobre el particular, discutiendo primero sin irritarse.

Salieron del ventorro y en el paseo de San Sebastián la disputa fué acalorada, insultándose mutuamente Crespo y Moyano.

Esté último, á la vez que decía á su contrario «te hace mucha falta la vida», sacó una pistola y le disparó dos tiros á Crespo, hiriéndole uno de los proyectiles en la región temporal izquierda.

Miguel Moyano se dió inmediatamente á la fuga.

El herido fué conducido á la casa de socorro y después de curado por los médicos de guardia Sres. Sola y Prieto se le trasladó al hospital de San Juan de Dios.

Moyano tenía concedido ingreso en dicho establecimiento benéfico por estar enfermo, y ayer salió con permiso á dar un paseo.

La herida de Crespo es grave. Créese que el proyectil lo tiene alojado en la cavidad orbitaria.

El juez de guardia se personó en el hospital.

De minas.

Don Angel López Madrid, ha solicitado la propiedad de 18 pertenencias mineras con el nombre de «Manuelas», en término de Velez Benaudalla.

—Don Manuel Fernández García, 12 con el de «La Esperanza», en Salar.

—Durante el primer trimestre de año 1900 han estado en explotación en esta provincia las minas que á continuación se expresan, teniendo los concesionarios respectivos que satisfacer al tesoro el 2 por 100 del producto bruto obtenido: «Purísima», en Huéneja, de la compañía Porman, 180 pesetas; «Santo Domingo», en Orgiva, de D. Luis Huelín, 144'94; «Pepita», en Motril, del mismo, 89'92; «San Juan», en Turón, de D. José Serrano 1'44; «El Diamante», en Timar, de los señores hijos de Rodríguez Acosta, 162; «Laura», 4'86 y «Dalia», 16'18; en Otivar de D. Juan Cameron; «Oportunidad», en Alquífe, de D. George H. Bulmes 1.608'60; «Santo Tomás», en Velez Benaudalla, de D. Manuel López 41'76 y «Dificultad», en Turón, de D. Cecilio Espejo.

—D. Miguel Serrano Rodríguez, 12 con el de *Mi niña*, y 12 con el de *La Santa Cruz*, en Güejar Sierra.

Sucesos locales.

En la inspección de policía del distrito del Salvador ha denunciado Antonio Jiménez Manzano que fué maltratado anteanoche estando en la puerta de su domicilio por Antonio Guzmán, quien hirió también á Isabel López Balboa, esposa de aquél, que se interpuso entre ambos.

—En el arresto municipal ha ingresado Manuel García Cañizares, el cual con una navaja causó una lesión en la mano derecha á su esposa María Remacho Martín.

—En la casa de socorro le fué curada anteaer una herida á Encarnación Romero Usegue que le ocasionó un perro de un mordisco.

—José Viedma Vilchez la emprendió anteanoche á pedradas con el domicilio de José Manuel Rodríguez, rompiendo los cristales y una ventana.

—Al guarda de la Alhambra José Guerrero Baca le robaron anteaer de su domicilio 100 pesetas. El caco se arrojó con el dinero por una ventana que dá á la puerta de las Granadas y no ha podido ser detenido.

—Cayetano Heredia Moya ingresó ayer en la casa de socorro con una herida en la frente producida de golpe con palo. Estaba el lesionado borracho. Ocurrió el hecho en el barranco del Abogado.

—A Dolores Sidera Frias le mordió ayer una rata blanca, causándole una herida en la mano derecha que le fué curada al hospital de San Juan de Dios.

El director del Instituto provincial hace saber á los alumnos de enseñanza libre, que los que deseen dar validez académica á sus estudios en la convocatoria de Junio próximo, deben solicitarlo y hacer las matrículas en los quince primeros días del mes de Mayo, en la forma acostumbrada.

El agente ejecutivo de contribución de la segunda zona de esta capital ha nombrado auxiliares de la misma á D. Fran-

cisco Muñoz Carrillo y D. Francisco Villegas Mingorance.

En el alarde de causas verificado ayer en esta Audiencia se señalaron las que han de verse en juicio por jurados en el último cuatrimestre de 1899 á 900, y son las siguientes:

Sección 1.ª—Juzgado del Salvador: Contra José Léiva Serrano, por robo; contra Bernardo García Lupión y otro, por falsedad; contra Antonio Rodríguez Rodríguez y dos más, por falsedad; contra Manuel López Ruiz y otro, por homicidio; contra José Sánchez Pérez, por homicidio; contra Antonio Puertollano García, por homicidio.

Juzgado de Motril.—Contra Antonio Cano García, por robo; contra Manuel Santiago Campos y otro, por homicidio; contra Piedad Cano Romero, por robo; contra José Marqués Estever, por robo; contra Antonio Haro Najarro, por homicidio; contra Antonio Peñalver Cano y dos más, por homicidio por imprudencia; contra Francisco Antonio Guerrero Rodríguez, por homicidio; contra Antonio García López, por homicidio; contra José Puertas Gaitán, por homicidio.

Juzgado de Baza.—Contra María Presentación Lozano Sánchez, por aborto y homicidio; contra Serafin Molina Martos y tres más, por tentativa de robo; contra José Sánchez Guillén, por homicidio; contra Juan Funes Buendía, por asesinato; contra José Medina Cuevas, por homicidio.

Juzgado de Santafé.—Contra Rosa Navarro Urenas y otros, por infanticidio; contra Francisco Carmona Heredia por homicidio.

Juzgado de Alhama.—Contra Jose Revelles Domínguez y cuatro más por sedición; contra Francisco Castro Castro Romero y otros por homicidio.

Sección 2.ª—Campillo: Contra Francisco R. Moreno Cortés por injurias; contra Francisco Padiel Casares por homicidio; contra Juan Castillo López y otro por homicidio; contra Manuel Felipe Diaz Moreno por homicidio.

Huésca.—Contra Antonio Gómez Muñoz, por homicidio; contra Francisco García Sánchez por homicidio; contra Bernardo A. Moya Fernández por homicidio.

Loja.—Contra Julián Manuel Diaz Comino por homicidio; contra Enrique Martés Ruiz, por homicidio; contra Miguel Cortijosa Pino y otro por robo.

Albuñol.—Contra Francisco Alonso García y otros, por delito contra los derechos individuales.

Orgiva.—Contra Antonio Jiménez Alvarez, por homicidio.

Sección 3.ª, Sagrario.—Contra Miguel Gutierrez Linares, por falsedad contra Manuel Moya Tortosa por robo; contra Joaquín Rodríguez Robledo por tentativa de robo; contra José Estepa Gómez por homicidio; contra Antonio Remoso Romero por homicidio.

Ugíjar.—Contra José Fresno Dorador por robo; contra Leopoldo Benavente Torres por homicidio.

Guadix.—Contra Tiburcio Surana de la Cruz, por homicidio; Diego Aranda Fernández, por falsedad; Eugenio Huertas Huertas, por falsedad; Ramón Rodríguez y otro, por robo; Antonio Funes Corral y otro, por homicidio; Antonio Cañete y otro, por robo; Antonio López Peláez, por falsedad; Antonio Encinas y otros, por malversación; Juan de la Cruz Martínez, por rapto; Juan José Fernández Arenas, por incendio; Juan Marín Cabrero y otros, por homicidio y disparo.

Iznalloz.—Contra Vicente Inocencio Fernández y otro, por homicidio; Ramón López González, por homicidio; Julián Anguita García, María García Castillo y otros, por parricidio y asesinato.

Geodestas y topógrafos.

Ha publicado la *Gaceta* un real decreto del ministerio de Fomento reorganizando los cuerpos de Geodestas y Topógrafos.

En vista de las disposiciones que se consignan en dicho documento, el personal del cuerpo de Geodestas y los jefes y oficiales de Topógrafos pasarán á formar parte de Ingenieros Geógrafos, con las mismas categorías que actualmente tienen y por el orden de antigüedad en sus respectivos empleos.

Los auxiliares de geodesta y los topógrafos primeros, segundos y terceros pasarán á formar parte del cuerpo de auxiliares de Geografía con las mismas categorías que actualmente tienen y por el orden de antigüedad en sus empleos.

Las vacantes de oficiales terceros del cuerpo de Ingenieros Geógrafos se cubrirán en lo sucesivo mediante concurso con personal facultativo militar y civil, estableciendo siete turnos en el orden siguiente: oficiales de ingenieros, de artillería, ingenieros de Caminos, Ganales y Puertos, oficiales de Estado Mayor, ingenieros de Minas, de Montes y Agrónomos, en la misma forma en que está determinado en los artículos 2.º, 3.º, 4.º, 5.º, 6.º y 7.º del real decreto de 7 de Enero de 1899.

Ha fallecido en esta Capital don José Domínguez García, persona que contaba con muchos amigos. (D. E. P.)

EUGENIO LEBÓN Y COMP. - FABRICAS DE GRANADA

GAS. Instalaciones de alumbrado y calificación por cuenta de la Empresa, no haciendo el consumidor más desembolsos que el importe de los aparatos y mecheros.

ELECTRICIDAD. Instalaciones por cuenta de la Empresa, no haciendo el consumidor más desembolsos que el importe de los aparatos y lamparas.

Esta acción mixta de gas y de electricidad, obteniendo el máximo de luz con el máximo de economía. Para más detalles, dirigirse a las oficinas, en las mismas fábricas.

Las oposiciones a Notarías.

No en balde asegurábamos que habria sorpresas al formar las ternas. El tribunal se reunió a las once de la mañana del día de ayer y a las diez de la noche se hicieron públicas las propuestas.

Por el tiempo invertido se comprende que en la confección de las calificaciones y ternas no ha debido presidir la mejor armonía entre los jueces y prueba el desacuerdo, que se han consignado en el acta varias protestas de importancia formuladas por los dos notarios que forman parte del tribunal.

Entre ellas se dice que uno de los jueces es pariente próximo de uno de los opositores que van en primer lugar en terna; que en la designación de lugares se ha prescindido de las peticiones de los opositores que posponían unas notarías a otras y algunas más que se comentaban como las anteriores por los opositores, así es que esperan para en su día la resolución que la Dirección adopte acerca de las protestas.

Publicamos a continuación las ternas. Las calificaciones fueron 19 sobresalientes, 21 notables, 3 buenos y 4 aprobados.

Primera de Granada.—1.º D. Felipe Campos de los Reyes; 2.º D. Augusto Barroso Ledesma; 3.º D. Emilio López Osorio.

Segunda de Granada con pensión.—1.º D. Antonio Puchol Camacho; 2.º D. Felipe Campos de los Reyes; 3.º D. Ramón Guardiola Medina.

Para la de Guadix.—1.º D. Antonio Montes Diaz; 2.º D. Baltazar Martínez Basso; 3.º D. Pedro Llamas y Llamas.

Para la de Vélez Málaga.—1.º D. Rafael Fernández Gómez; 2.º D. Antonio Puchol; 3.º D. Nicolás María López.

Para la de Albuñol.—1.º D. Emilio Fernández Sánchez; 2.º D. Rafael Fernández; 3.º D. José de Torres Requena.

Para la de Ma-bella.—1.º D. Augusto Barroso Ledesma; 2.º D. Antonio Montes Diaz; 3.º D. Juan Sánchez Fernández.

Para la de Padul.—1.º D. Baltasar Martínez Basso; 2.º D. Antonio Beltrán Llrente; 3.º D. Pedro Ponce.

Para la de Algarinejo.—1.º D. Bruno Rafael Juristo Crespo; 2.º D. Eduardo Cobos Tornero; 3.º D. Gregorio Fernández Merayo.

Para la de Mojácar.—1.º D. Eduardo Cobos Tornero; 2.º D. Bruno R. Juristo y Crespo; 3.º D. Pablo de Torres Requena.

Para la de Adra.—1.º D. Antonio Beltrán Morente; 2.º D. Sebastián Torralba; 3.º D. Jacinto Boza.

Para la de Campillo Arenas.—1.º don Emilio López Osorio; 2.º D. Miguel Silvestre; 3.º D. Pascual Santacruz.

Para la de Navas de San Juan.—1.º don Sebastián Torralba; 2.º D. Emilio Fernández Sánchez; 3.º D. José Osuna.

El día 28 de Mayo se celebrará la vista del recurso contencioso-administrativo entablado por don Rafael Rubio Orellana contra un acuerdo de la Diputación.

La junta del gremio de oficiales peluqueros-barberos, cita a todos sus compañeros para hoy de nueve y media a diez de la noche en el local de La Obra.

El Viernes Santo se fugó la acojida en la casa de huérfanos, Micaela Rivas Rodríguez, natural de Pulianyas y de 15 años de edad.

Micaela asistió al Santo Entierro con las madres, desapareciendo sin ser vista. Dicese que está en Pulianillas.

El Gobernador militar de esta plaza ha pedido al Gobernador civil, relación de las sociedades militares constituidas en esta provincia.

Desde Melilla. Corre con insistencia el rumor de hallarse en actitud hostil contra Melilla las kábilas fronterizas.

Lo único cierto es que desde hace próximamente seis meses, y efecto de la guerra que las tropas imperiales sostuvieron contra los bocoyas se interrumpió el comercio entre Alhucemas, el Peñón y el campo moro.

Así han seguido las cosas hasta que las reclamaciones de nuestras autoridades y de nuestro representante en Tanager, han conseguido del emperador órdenes terminantes para que el tráfico se reanudara.

Desde hace seis días entran los moros como antes y comercian con Alhucemas y el Peñón, con gran contento, pues se hallan convencidos de lo conveniente que es para sus intereses.

Respecto a la actitud de las kábilas fronterizas, según los informes oficiales, sus relaciones con la plaza no pueden ser más cordiales y las autoridades velan porque se estrechen cada vez más.

Mañana a las ocho revisará los coches de plaza el concejal delegado al efecto.

Los concejales interinos nombrados para que constituyan el ayuntamiento de Colomera son don Antonio Mota Camarero, don Juan Casimiro Galvez Almagro, don Juan Fuente Muela, don Manuel La Torre Gipeu, don Julián Vilchez Herrera, don Antonio J. Martín de Villodres, don José Lafuente Rodriguez, don Emiliano Moreno García, don Juan Bolívar Valverde y don José Ramón Viedma Rivas.

Dolores reumáticos. Se alivian a la primera untura del prodigioso Bálsamo antirreumático de Orive reconocido como irremplazable para curar los más indomables casos de reuma. Fué el consuelo de los desahueados y el crédito de los médicos. Farmacias de crédito. Granada, farmacia de Ocaña.

Concurso artístico. La causa de los señores Viuda é hijos de don Paulino V. Sabatel abre un concurso al que invita a todos los artistas granadinos residan ó no en Granada, y a los que sin esta cualidad vivan en esta capital para premiar el trabajo que haya de constituir la portada en colores del número conmemorativo de las fiestas del presente año.

El trabajo de mayor mérito será premiado con 125 pesetas.

Los trabajos se entregarán antes del 28 del actual.

Oímos ayer decir que el señor presidente de la Audiencia había dispuesto que las 3.000 pesetas libradas últimamente para pago de peritos, testigos y jurados, se apliquen a lo corriente, dejando pendiente lo atrasado hasta que se reciba una consignación de más importancia.

Se ha ordenado al alcalde de Lbor que inmediatamente dé posesión de sus cargos, por haber sido repuestos, a don Juan Molina López y otros concejales de aquel ayuntamiento.

Se encuentra en Granada don Rafael García Gómez, canónigo del Sacro Monte y actualmente provisor del obispado de Córdoba.

El delegado de Hacienda de esta provincia ha publicado una circular dictando reglas con objeto de que continúe por tres meses la investigación para descubrir la riqueza oculta.

Ha sido enviado al director general de administración local certificado del acta de la sesión en que el ayuntamiento de Motril nombró contador de los fondos municipales a don Rafael de Terán y López Mateos.

Se encuentra muy aliviada de la enfermedad que viene padeciendo la distinguida señora del delegado de Hacienda de esta provincia don Angel Vela Hidalgo.

El día 12 del corriente en una taberna de Iznalloz, entablaron reyerta José Esquivares de la Rosa y José Navarro Ortiz, conocido por Belloto, resultando el primero herido en el costado de disparo de arma de fuego. El Navarro se dio a la fuga y no ha sido capturado.

La dirección general de clases pasivas ha dispuesto que se abone por la Pagaduría de esta provincia a doña María de la Victoria Escribano del Río, la pensión anual de 133'33 pesetas que disfruta.

El gobernador ha pedido informe a la Comisión provincial en un escrito en que don Rafael López Sebastián, vecino de Cúllar Baza, solicita que sea requerido el juez de instrucción de Baza para que deje de conocer en causa que le sigue por supuesto delito de estafa: en otra instancia de don José Santiago, alcalde de Alquife, que desea haga lo propio el juez de Guadix en causa por embargos ilegales: en el expediente de competencia entablado por aquella autoridad con

el juez de instrucción del distrito del Sagrario para conocer en sumario contra el ex-alcalde de Nívar don Nicolás Herrera Jiménez; y en otro expediente instruido a virtud de recurso de alzada entablado por don Rafael Romero Ortigosa, contra el acuerdo del ayuntamiento de Zafarraya que anuló el contrato para el arriendo del impuesto sobre pesas y medidas.

Delegación de Hacienda. Pagos para hoy. Al depositario-pagador, caja de depósitos.

La confección de los castillos de fuegos artificiales que han de quemarse en el embovedado de la Puerta Real en las próximas fiestas del Corpus, han sido adjudicados a los señores Sola y Campos. El que se quemará en el Albaicín, lo hará el Sr. Hernández.

En breve comenzará a publicarse en Madrid un nuevo periódico semanal titulado La Prensa Ilustrada, el cual constará de cuatro páginas de gran tamaño conteniendo profusión de grabados con los sucesos más importantes de la semana y trabajos inéditos de los literatos de más fama.

El principal atractivo de esta publicación consistirá en las informaciones especiales que referente a la vida de los periódicos y periodistas hará en todos sus números, con numerosos grabados que acompañarán a la parte literaria.

Dada la baratura del número que sólo costará 10 céntimos y las condiciones del mismo, auguramos un gran éxito al nuevo semanario.

Granadinos en Sevilla.

En carta de nuestro corresponsal en la capital de Andalucía, se nos dice: «Van llegando granadinos. Precedentes de esa he visto a los magistrados señores Parejo, Azcarza y Cajigas, señora de Fernádez y su bella hija Pilar, señores Castaño, Bravo, Muguerza, Marin y esposa, Aguirre, Rodríguez Acosta, Llorente, Gujjarro, Mirasol, Campuzano y algunos más.

De Madrid he saludado a nuestro paisano el ilustrado pintor y dibujante Sr. Tobar.

En breve vendrán a Sevilla el director de El Liberal Sr. Moya, y otros distinguidos periodistas madrileños, para asistir e informar a los diarios de la Corte, de los actos políticos que han de celebrarse en esta ciudad.»

Servicio de la plaza para hoy.—Parada Córdoba.—Jefe de día, don José Corral Robles. coronel de Córdoba.—Imaginería, don Antonio Diaz de Rivera y Muro, comandante de Artillería y marqués de Casa Blanca.—Hospital y provisiones, tercer capitán de Vitoria, don Isidro Barrera Ramos.—Plantón en el Gobierno Militar, Vitoria.—Plantón en el Parque, Artillería.—Paseo de enfermos, Córdoba.

Talla en la Comisión mixta, dos sargentos de Córdoba.

De orden de S. E. el capitán mayor de plaza, Arcadio Zamora.

Notas taurinas.

El empresario de nuestro circo taurino don Rafael González, ha presentado un escrito al Gobernador suplicándole que para las puyas sirva el escantillón que se utiliza en la plaza de Sevilla, con lo cual se evitarán las discusiones que se originan todos los años entre los toreros y las autoridades.

El escrito ha pasado a informe del Alcalde.

En la corrida celebrada el domingo Barcelona se lidiaron toros de Arribas por los espadas Quinto y Dominguito y no haciendo estos nada sobresaliente.

En la plaza de Cádiz estoquearon bichos de Concha y Sierra. Algabeño y Gallo. Emplearon en la lidia los espadas bonitas faenas, aunque estuvieron poco afortunados al herir. En el sexto toro al intentar Gallo ganar la barrera sorteando una colada del toro, sufrió un fuerte golpe en el brazo izquierdo, a consecuencia del cual tuvo que pasar a la enfermería.

Algabeño cogió los trastos y concluyó con la res de un bajonazo.

El ganado de Pérez de la Concha, lidiado en Jerez de la Frontera fué bueno matando diez caballos.

Moranito y Ostión que alternaron, lograron hacerse aplaudir, lo mismo que Murillo bregando.

La corrida que tuvo lugar en Zaragoza resultó sosa porque los bichos de Hernández resultaron bueyes. Machaquito y Lagartijo estuvieron deslucidos.

Falco quedó muy bien en la celebrada en Lisboa.

En Bilbao Revertito, Suarito, y Salleri torearon bichos de Sánchez Caballero. Los dos primeros cumplieron. El Salleri, fué silvado.

Se lidiaron en Pamplona cuatro toros de Diaz, que resultaron regulares, sobresaliendo el primero. El Regalerín portóse mediano y Alcañiz trabajador, pareándose bien.

La corrida verificada en Vitoria fué buena, recibiendo un puntazo al matar el diestro Valladolid.

Anteanoche, a las once y media, falleció en Madrid el antiguo matador de toros Tomás Parrondo, Manchoso.

La alternativa la había recibido en Barcelona, de manos del Gallo.

MIL PESETAS el que presente Cápsulas de sésalo mejores que las del Dr. Píad, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

MERCANCIAS

Llegadas ayer a esta estación férrea.

Table with columns: PROCEDE, No. de bultos, ESPECIE, CONSIGNT.º. Lists arrivals from various locations like Málaga Pto., Córdoba, Bejar, Burgos, Barcelona, Coca, Pinto, Valdepeñas, Valencia, Osuna, Jerez, Sevilla, etc.

diz y del 6 de Setiembre al 24 de Noviembre en la sección de Madrid. El citado periódico oficial publica también el estado de las autorizaciones hechas durante el pasado mes de Marzo, que son las siguientes: Cinco tenientes coroneles, 11 comandantes, 32 capitanes, 13 primeros tenientes y siete alféreces.

POR TELEGRAFO

De nuestros corresponsales especiales

TOROS EN SEVILLA

Sevilla 15 (6'15 t.)

Termina en este instante la primera de las cinco corridas que figuran en el programa de festejos. Como al encierro que se efectuó a la una y media de esta madrugada asistieron centenares de aficionados y no quedaron satisfechos del ganado que vieron encheriquerar, cundióse por Sevilla el desaliento y la entrada de esta tarde, por lo tanto, no ha sido más que mediana.

Por tratarse de la inauguración de la temporada, los aficionados que no pierden una corrida empezaron a acudir desde las dos de la tarde en que se abrieron las puertas de la plaza y a las tres próximamente habian llagado los vocales de la comisión de toriles, presidida por el segundo teniente de alcalde don Juan Rodríguez, a disponer lo conveniente para el mejor orden de la corrida.

Eran en mi reloj las cuatro y veintiun segundos, cuando atendiendo a la señal del presidente el teniente de alcalde señor marqués de Gaviria, sonó el clarín y se presentó en la arena el primero de los seis toros del Anastasio Martín, apellidado Africanito y señalado con el número 26.

Africanito era fino y no mal parecido. Tomó cinco varas y se le colgaron cinco banderillas en tres veces. Fuentes cede los trastos a Félix Velasco, y éste se va al bicho con arrogancia que duró pocos segundos, y después de seis pases aceptables, dá cuatro pinchazos a Africanito, luego una estocada atravesada, intenta descabellar y se echó el toro.

Segundo. El segundo Anastasio, atiende al nombre de Huerfanito, y tiene por señal un 32 como una casa.

Resiste solo tres varas, deja que se le cuelguen tres pares, dos de los cuales de fuego, porque resultó tan pequeño como manso, y en vista de que se trataba de una cabra, Fuentes lo despachó con un pinchazo hondo, que le hizo caer patas arriba, sin necesitar puntilla. Quedó un caballo tendido.

Tercero. Se llamaba Polvaredo y el número 7 le servía de contrasena. Era chico como el anterior y negro, brochao, precioso, pero más bravo que su hermano Huerfanito.

Los de tanda mojan seis veces en sus morros y estos son adornados con dos pares y medio de reiletos. Bombita Chico, que era el encargado de dar muerte al Polvaredo, usando del trapo diez y ocho veces, acercándose, dió tres pinchazos, é intenta descabellar, acertando al repetir.

Cuarto. Había sido bautizado con el nombre de Prevenido y se distinguía con el número 15. Era entrepelao y algo mayor que sus dos antecesores.

Tenía más poder, más resistencia, y aguantó siete puyazos. Fuentes y Bombita pierden el percal. (Risas).

Le colgaron cuatro pares, todos buenos, dos Creu y dos Rouira. (Palmas.) Fuentes se dispone a despacharlo; dá ocho pases que son aplaudidos y con media estocada regular, a lo largo, hace que liquide el toro.

Prevenido se cuidó de dejar en el redondeal un penco que le hiciera compañía a la hora de su muerte. Como este fué más juego que los tres toros anteriores, se invirtieron quince minutos épocas las suertes.

Quinto. Redentor se motejaba el quinto y hallábase señalado con el número 16. Éa bravísimo; tenía el coraje que ha bido faltado a sus otros cuatro hermanos, y cuando el público se prometía ver a toro de la tarde, se desgració de una manera inesperada.

Tomó la primera vara, como si tomara un dulce, privando del jamelgo al picador, y lo mismo que un rayo se dirigió hacia la barrera, dando una cornada tremenda, de la que resultó con el cuerno derecho partido por el nacimiento. Al desgraciarse el Redentor, muchas personas se marcharon.

Salieron los cabestros, teniendo que retirarse a los corrales sin el toro. Continúa la lidia. Vega y Babí le llavan dos pares y medio; Velasco es llamado a la presidencia porque se niega a matar, y al bajar dá seis pinchazos y una estocada, escuchando dos avisos.

Promuévese un alboroto, porque se dividió el público, una parte en favor del espada y otra que daba la razón al presidente. Félix dá por último una estocada; saca el estoque é intenta descabellar, y se

La guerra en el Transvaal

Londres.—El general Roberts ha enviado a Kruger un telegrama protestando de los supuestos malos tratos que reciben los ingleses prisioneros en Pretoria.

—Circular rumores de haber sido hecho prisionero por los aschantis el gobernador inglés de la colonia de Costa de Oro.

Se dice que los rebeldes asesinaron a cinco oficiales ingleses y cuarenta soldados indígenas.

—Despachos expedidos en Bloemfontein participan que una patrulla inglesa formada por fuerzas del Royal Frisch y mandadas por Rosslin, la han copado los boers.

—Ha marchado a Rouxville el general Brabant.

—Las pérdidas de los ingleses en Wepener, durante los cuatro últimos días, ascienden a 18 muertos y 132 heridos.

—Entre los voluntarios extranjeros llegados a Pretoria para ponerse al servicio de los boers, se halla un capitán del ejército francés, hermano del coronel Villevois, que fué muerto por los ingleses.

—Kruger ha ordenado a las tropas federales que se armen con las bayonetas mandadas construir a efecto.

—Millares de orangistas han vuelto a ocupar a Smitfield.

Roma.—El ministro de Estado ha contestado a los delegados boers que el Gobierno de Italia se ve en la imposibilidad de acceder a los deseos de los de Orange y Transvaal, prestándose a transmitir al gabinete británico las proposiciones de aquéllos.

En vista de esta negativa, los comisionados boers han marchado a París y Berlín a continuar sus gestiones.

Correo de an che

El «Infanta Isabel». Las Palmas.—El crucero «Infanta Isabel» saldrá el lunes de este puerto con destino a Cádiz.

Conduce las dotaciones de los torpederos «Azor», «Ariete» y «Rayo», que estaban aquí de estación.

Los puertos francos. Las Palmas.—En el vapor «Cataluña» embarcan esta noche comisiones que marchan a Madrid para tomar parte, en nombre de los gremios constituidos de la provincia, en el remate de los puertos francos.

La Prensa pide unánimemente que se otorgue la adjudicación a los representantes de todas las fuerzas vivas del país; de lo contrario, augura graves males y perturbaciones peligrosas.

Transportes ingleses. Las Palmas.—Han llegado los transportes ingleses Montcalmy y Persley, con rumbo al Cabo. Ambos llevan tropas, material de guerra y ganado aballar.

Precedentes del sur de Africa ondearon los transportes Dictador, Ostava y Arundel.

Conduce el primero 115 soldados enfermos y heridos; el segundo, 440, y el tercero, 160.

El comandante del cuerpo de guerra Arrogante pasó revista todos los transportes.

Disposición de guerra. El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica las disposiciones relativas al curso de instrucción para la Escuela central de Tiro, desde el 7 de Mayo al 30 de junio en la sección de Cá-

echa el toro pasando á manos del puntillero. (Fuera y pitos.)

Sexto

Nada menos que Estanquero era el destinado á dar por terminada la corrida, y tenía casi en el hojal el número 57. Tardó en salir más que ninguno y dió que hacer al que había sacado á los cinco bichos anteriores con el pañuelo de las narices. Aguantó seis puyazos, pero no dejó en el redondel ningún caballo. Le pusieron cuatro pares, dos que fueron aplaudidos, y Bombita, después de una faena lucidísima con la muleta, en la que dió nueve pases, se tiró con una buena estocada, terminando con un descabello.

Resumen

La corrida, en conjunto, propia para sorprender á los forasteros. Anastasio, blandos, excepción hecha del que por duro se rompió un cuerno. Los siete hermanos, eran negros. De los matadores, ninguno sobresalía, aunque todos trabajaron. La corrida, aburridísima. Caballos 6.—Porcel.

TOROS EN MURCIA

Murcia, 15 (7'15 t.)

Con una entrada hermosísima, se acaba de celebrar en esta plazuela corrida de inauguración que tanto interés llegó á despertar entre los aficionados mis paisanos.

Había extraordinaria expectación por ser la primera vez que toreaba en este circo el espada granadino Antonio Moreno Lagartijillo, y éste que á tiempo se informó de como estaban los ánimos, procuró no defraudar las esperanzas de los que con tanto entusiasmo le recibieron al presentarse en el ruedo.

Se han lidiado seis toros de la ganadería de Cámara, de lámina superior á sus hechos, y que solo han merecido el calificativo de regulares.

Alternaban con Lagartijillo, los espadas Minuto y Conejito.

El primero de los citados matadores escuchó los primeros aplausos, porque estuvo muy trabajador, oportunísimo en quites y hasta elegante con la capa.

Minuto escuchó así mismo muchas palmas, porque no descansó durante toda la tarde é hizo también monerías. Subió de punto la expectación de los aficionados, cuando Lagartijillo se dispuso á dar muerte al primer bicho.

Al dirigirse á la presidencia, una gran parte del público se levantó silencioso á escuchar el brindis del espada.

Brindó por Murcia, diciendo que se proponía hacerse merecedor de las simpatías de los murcianos; dijo que se honraba mucho inaugurando la temporada actual ante un público que desea conocer, y dedicando una frase oportunísima á las mujeres de Murcia, escuchó al terminar nutrida salva de aplausos.

Se dirigió hacia el cornúpeto y de cerca lo pasó con serenidad pasmosa y maestría singularísima.

La faena, que fué breve, valió repetidas palmas á Lagartijillo, pero éste sin crecerse ni atender á la ovación que se le hacía, resultó un monstruo en el momento supremo.

Dió una estocada hasta la mano que hizo inútil la puntilla, y entonces el entusiasmo creció de manera extraordinaria, llenándose el redondel de sombreros y cigarras.

El cuarto toro, segundo que correspondía matar á Lagartijillo, no reunía las condiciones del primero, y aun así lo despachó con gran fortuna, siendo nuevamente ovacionado.

Minuto estuvo menos afortunado á la hora de matar.

Tocaron dos toros recelosos, que llegaron muy enteros á sus manos, y solo cumplió al herir.

Conejito, encargado de dar muerte al tercero y sexto de los seis Cámaras, que-

dó á extraordinaria altura, siendo ovacionado con justicia.

A petición del público, el quinto toro fué banderilleado por los espadas.

En esta suerte los tres quedaron bien puestos.

Los Cámaras solo mataron siete penos.—Estevez.

(Ve nuestra redacción en la Corte.)

LA FONTEJA

Table with 2 columns: Market type and Price. Items include Interior, Exterior, Amortizable, Cajas viejas, Cajas nuevas, Acciones del Banco, Tabacalera, Obligaciones de Aduanas.

Cambios

Table with 2 columns: Location and Rate. Items include París (29/25), Londres (32/50).

Toros en Madrid

Madrid 16 (7'30 t.)

Esta tarde se ha verificado la segunda corrida de la presente temporada con un tiempo hermoso y más que regular en trada.

Los toros que eran de la ganadería de Miura se mostraron muy codiciosos y de gran poder.

La bravura de los toros hizo que los lidiadores y matadores anduvieran de ca beza durante toda la corrida.

La tarde ha sido bastante desgraciada para los espadas.

Mazzantini fué silbado con insistencia «Bombita» y «Algabano» solo estuvieron regulares.

Los domes merecen el calificativo de desastrosos.—Guerra.

Del Transvaal.

Madrid 16 (7'30 t.)

Los telegramas de Londres referentes á la guerra en el Sur de África, transmiten las siguientes noticias:

Los boers estrechan cada vez más el cerco de Biesfontein, donde permanece el generalísimo Roberts, limitándose á hacer aprovisionamiento de víveres y agua lo que prueba su propósito de mantenerse por ahora solo á la defensiva, resistiendo el asedio el mayor tiempo posible.

Esta actitud se juzga incomprendible en Londres y sobre ella se hacen muchos comentarios y se formulan fuertes censuras. Las escaramuzas en los alrededores de la plaza se repiten con gran frecuencia, pero los informes son contradictorios respecto de su resultado.

En una de las salidas practicadas por patrullas inglesas á fin de efectuar un reconocimiento dicen despachos particulares que los boers cayeron de improviso sobre los ingleses. Los que no pudiendo refugiarse en la plaza tuvieron que rendirse.

Entre los prisioneros figura el general Rosolyn y toda su escolta.

En el War Office no se tiene noticia de este suceso.

Continúa el general inglés Braban con su columna de 1000 soldados cercado por los boers y en situación sumamente apurada.

A última hora se dijo que había logrado romper el cerco, pero esta noticia no ha sido oficialmente confirmada, por lo que se supone que no es cierta.

Ha quedado restablecido el telégrafo de Kimberley.

En toda Inglaterra la opinión se muestra pensosamente impresionada con los úl-

times acontecimientos militares del Transvaal

La creencia de que se necesita un nuevo ejército que duplique la cifra del actual para dominar al Transvaal está muy generalizada lo que apaga en gran parte los entusiasmos patrióticos.—Guerra.

Los senadores

Madrid 16 (7'30 t.)

En el Consejo de ministros que se celebrará el miércoles, se hará definitivamente el nombramiento de senadores vitalicios.—Guerra.

Lo niegan

Madrid 16 (7'30 t.)

Se afirmaba que los Sres. Sagasta y Sivela habían celebrado una conferencia en la que trataron de varias cuestiones relacionadas con la boda de la princesa de Asturias que se supone en proyecto.

Sin embargo ambos señores niegan rotundamente que se ocuparan de este asunto ni directa ni indirectamente.—Guerra.

La «Nautilus».

Madrid 16 (7'30 t.)

Ha llegado á Finisterre la corbeta «Nautilus» escuela de guardias marina que viene de hacer su viaje de instrucción.—Guerra.

Incendio

Madrid 16 (7'30 t.)

Participan de Algeciras que se ha de clarado un violento incendio en las baracas del puerto.

Tres baracas han quedado destruidas. Dos hombres han perecido asfixiados y una mujer está gravísima por consecuencia de las heridas.—Guerra.

Temores

Madrid 16 (8 n)

Telegrafían de París que existen en aquella capital temores de que el presidente Loubet sea objeto de un atentado anarquista.

El gobierno ha adoptado prudentes medidas de precaución.

Se dice que en Niza se ha fraguado un complot para matar á varios jefes de Estado de Europa.

En este complot os án complicados tres italianos uno de los cuales ha marchado á París.—Guerra.

Más del Transvaal

Madrid 16 (8 n.)

Telegramas del Cabo dan cuenta de haberse declarado en aquella ciudad la peste, que está causando gran número de víctimas.

Circula el rumor de que los rebeldes han envenenado las aguas de los pozos.

Una columna boer con sesenta carros, marcha á auxiliar á las fuerzas republicanas que se encuentran en Wepener.—Guerra.

Mazzantini y el publico madrileño.

Madrid 16 (8 n.)

En vista de las continuadas y ruidosas manifestaciones del público madrileño durante la corrida de esta tarde en contra del espada Mazzantini se dice que éste, que se halla muy contrariado romperá su contrato con los empresarios de Madrid proponiendo no volver á torear en dicha plaza.—Guerra.

Desanimación

Madrid 16 (8 n)

Los círculos políticos están muy desanimados

Sin noticias de interés, respecto á política, solo se hacen algunos cálculos de los asuntos de personal que han de resolverse en el próximo Consejo de ministros que se celebrará el miércoles.—Guerra.



LA SEÑORA

D.ª Francisca Santandreu Fuentes

Falleció á las cuatro de la mañana del martes 10 del corriente.

R. I. P.

Su desconsolado viudo don Francisco Guerrero Pérez, sus hijos doña Gracia (ausente) don Francisco y don Gonzalo, su hijo político don José Otero Alvarez (ausente), sus hermanos don Juan y doña Eloisa (ausentes), doña Paulina y don Francisco, sobrino, nietos (ausentes) y demás parientes, suplican á los amigos se sirvan encomendarle á Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que en sufragio de su alma se verificará en la parroquia de Sta. María Magdalena el miércoles 18 del corriente á las 10 de la mañana, por cuyo favor les vivirán eternamente agradecidos.

El duelo se recibe y despide en dicha iglesia. Granada 17 de Abril 1900. No se reperten esquelas.



Tengo el gusto de participarle que, según resulta de mis ensayos, es el Odol una de las mejores, quizá la mejor, de las aguas dentífricas que pueden usarse para los lavados higiénicos de la boca.

Puebla La-ga, 19 Mayo 1899.

Lorenzo Santamaria Médico.

El frasco de Odol cuesta Ptas. 2 y Ptas. 3'50.

CAFÉ DEL LEÓN

98, Mesones, 98.

Desde hoy actúa un magnífico quinteto, el cual hará siete números por noche, de un repertorio escogidísimo.

Los precios de café y demás servicios corrientes, son los de todas partes, ó sean 30 céntimos por servicio.

De ocho á once de la noche. AVISO.—Se han recibido riquísimos vinos de Valdepeñas, Costa de Albuñol, Jerez y Sanlúcar, en el ALMACEN de

EL POLO

Plaza del Carmen, 27.

Letra inglesa. Se dan lecciones.—Ca- llo Paíre Alcover, número 18.

Sobres anunciadores de los fest-jos del Corpus

Se venden en la imprenta de este periódico, á 1 peseta el ciento y 7'50 pesetas el milhar.

Finalmente ¡Oh lectores!

Podemos anunciar que ha sido vencido el terrible mal venéreo y sífilítico. Para detalles, léase en 4.ª página. Milagrosos confites ó Inyección anti-venérea y Roob anti sífilítico COSTANZI.

DE PÉREZ Y C.ª farmacéuticos españoles

De la propia composición, propiedades y gusto exactamente igual al Odol. Frasco con el contenido octava parte mayor que éste á 2 pesetas. El que contiene el doble de éste á 4 pesetas. «Sic. Tom's, ver y creer». Depósito: Madrid, Capellanes 1.—Bilbao, sus autores.—Gratía Farmacia de Ocaña.

Nada tan conveniente á las familias

Como comprar en LA DINAMO

Es la única fábrica de Granada, donde se vende á la vez de confección esmeradísima á precios inverosímiles; es el único establecimiento que tiene siempre surtido; es la única casa que sirve encargos á la medida sin casi aumento en el precio; es, en fin, LA DINAMO, la única zapatería verdaderamente preferida por las familias numerosas, como pueden convencerse las personas que acudan á la calle de MESONES, NÚM. 39.

De ocasión

son los géneros nuevos para señoras y caballeros recibidos en L. SOL.

Armu es preciosos y de gran novedad, sedas, velos, mantillas, tocas y tules maravillosos. Gran surtido en merinos, alpacas y en todos los tejidos de lana y pañería. Géneros blancos y de punto y todos los tejidos de hilo y algodón, á precios de fábrica. Verdaderas especias dadas en los géneros para trajes de caballero, entre tiempo y como se deseen.

FRANCISCO DE P. LÓPEZ SILES

Pl. Col. Madrid, 5

BAZAR-SUBASTA

Reyes Católicos, 58.

Por el procedimiento de venta en subasta, encontrará el público en este Bazar: Rocijería de todas clases, Bisutería, Artículos de piel, Quincalla, A mas de fuego, Platería y un inmenso y bonito surtido de artículos de fantasía propios para regalo.

Academia de Derecho de Granada

Constituida por los Sres. D. Manuel Nola Segura, D. Arturo Sánchez Aguilera y D. José Gil de Tzjada, Doctores en Derecho; Preparación para exámenes. Precios convencionales.—Derrillo de la Magdalena 8 y 10.

LA VIÑA P. CAFÉ Restaurant Cervecería

CALLES: COBAS Y ZARAGOZA

Entrada por la de Reyes Católicos.

A la carta, á gusto del parroquiano, se sirven Almuerzos á 2 pesetas; comidas á 2'50; café á 25 céntimos; cognac Cala, superior á todos los cognacs, á 25 céntimos copa; ostras á 1'25 y 1'50 docena; flanes, á 25 céntimos; jamón en dulce ó pavo trufado, á 1'25 ración.

Servicio especial á domicilio.—Especialidad en pescados y mariscos.

Además de las marcas conocidas, se venden en este establecimiento los vinos embotellados de los mejores de la casa de Jerez, de los Sres. D. Francisco de Cala y Compañía Finísimo, Sportsman, Cartujano y Don Diego de León.

90 Biblioteca de LA PUBLICIDAD

LA HIJA DEL ANATE NOVELA INTERESANTÍSIMA

abrió y me encontré en los brazos de Emilio.

Era tiempo porque no podía tenerme en pie.

El me tranquilizó; me dijo que allí no corría ningún peligro, que el cuarto era de un amigo suyo que había consentido en dejarse para aquella entrevista.

No me dijo el nombre de aquel amigo ni yo se lo pregunté, probablemente no me lo hubiera dicho tampoco.

Todas las precauciones de Emilio estaban admirablemente tomadas para no comprometerse: ¿quien podía adivinar que yo iba á verle á él á una casa de tro?

La habitación en que nos encontramos era modesta pero limpia; se componía de dos piezas cada una con su puerta á la escalera, lo que permitía que si alguien llegaba y era preciso abrir, el que estaba adentro podría escapar por la otra puerta.

En la primera pieza había un lecho, una mesa, una cómoda y dos sillas ordinarias.

La segunda pieza, que parecía un despacho, no contenía más que un sofá,

una mesa, dos sillas, una cómoda con tabla de mármol y una mesa de escribir.

Un poco tranquila y repuesta de mi emoción, corrí las dos piezas, fijándome en todo con curiosidad infantil.

Nada de aquello era rico, pero acompañada de Emilio me pareció adorable.

—¡Ah! ¡que bien viviríamos aquí!— exclamé.—Sería un paraíso: Tú trabajarías aquí, y yo trabajaría en esa otra pieza.

En quella habitación, durante ocho meses, vi á Emilio casi todos los domingos.

Los pretextos que yo encontraba para besar algunos instantes más en nuestras entrevistas, parecían un cuento.

Cuando no me veían, corría como una loca y me decía:

—¡Si un minuto, dos minutos, tres minutos más...

Al principio él era quien llegaba siempre primero.

Poco á poco ya no sucedió así: yo le aguardaba en el descansillo de la escalera, trémula y quieta; pero cuando oía sus pasos, lo vivía todo.

Una ó dos veces á fin del invierno, ya no acudí. Yo estuve en casa de mi maestra trastornada, triste, hasta morir.

Mi salud se alteraba visiblemente. Yo lo atribuía á los sobresaltos de mi vida, al cambio que había sufrido, acostumbrada al aire libre del campo, á la actividad, al movimiento.

No podía ahora convenirme permanecer un día entero en el taller, con la ca-

beza inclinada, con los ojos fijos en la labor...

A veces no bastaba el día y era preciso velar, porque mi maestra tenía más obra que la que podía desempeñar.

Esta vida no era de mi gusto, pero me resignaba por complacer á mi protectora, y además si perdía aquella colocación, ¿que hubiera hecho en la vida?

Mi maestra estaba contenta de mi sumisión y asiduidad, pero decía que no hacía grandes progresos en la costura.

Mi salud fué perdiendo de día en día; me daban síncofes; me repugnaba el alimento, y por fin un día me convencí de la triste verdad. ¡Iba á ser madre!

Mi primer impulso fué de alegría! Un hijo, un hijo suyo... que lazo tan indisoluble entre los dos!

Ya me figuraba su sorpresa, su enternecimiento...

Pero su conducta empezaba á inspirarme cuidado.

Era cada día menos exacto á sus citas y las abreviaba todo lo posible.

Siempre tenía alguna ocupación que le reclamaba, y en más de una ocasión pude advertir que su reloj adelantaba.

Era conmigo distraído, frío, y á veces me hablaba duramente.

Después de pasado mi primer momento de alegría, mi maternidad me dió miedo y pasaba más noches llorando.

Una vez conocí mi estado, mi maestra me echaría de casa. Mad. Lemeunier me rechazaría también.

¿Como recibiría Emilio la noticia?

¿Aceptaría de buen grado la carga de una mujer y un niño?

Jamás me había hecho el más pequeño presente y en otros detalles había podido conocer que era avaro.

Durante quince días no me sentí con valor para decirle la verdad.

Un domingo por fin, cuando nos acercábamos al término del verano, le confíe toda la verdad.

Me escuchó sin decir una palabra, sin hacer un gesto...; hubiérase dicho que no le sorprendía la noticia.

—Es una contrariedad,—me dijo,—mucho más, porque yo tengo que ausentarme!

—¿Te marchas?—dije yo creyendo que se trataba de alguna excursión al campo que duraría algunas semanas.

—Sí, voy á París.

—¿Por mucho tiempo?

—Para siempre. Yo le miré atónita.

—Mis estudios están terminados ó van á estarlo, y en París está mi porvenir; solo allí puedo hacer mi carrera.

—¿Y yo?—le pregunté.—Me llevas contigo?—¿Yo no puedo quedarme aquí, me arrojarían en medio de la calle! Y además, yo no puedo vivir sin tí...

—¡Oh, por supuesto! Vendrás conmigo... pero, ya ves, ahora... al principio, ¡es imposible!... Es preciso primero que yo me instale, que arregle mis negocios y te llamaré.

—¿Cuándo?

—Lo más pronto posible.

Esta noticia colmó mi felicidad. En París seríamos libres, podríamos

vivir unidos, y además ¿quién no ha oído hablar de París?

Yo había oído decir que allí cada cual vive como quiere, que no hay clases ni preocupaciones.

El parecía abundar en mi misma idea y me ofreció que al cabo de tres semanas ó un mes lo más tarde, me llamaría me tomaría un cuartito al lado suyo, en el que podría verme aquellas horas que estuviese libre, pero que entre tanto y mientras disponía su partida, era preciso redoblar nuestra prudencia.

—Sobre todo,—le dije,—que me llames antes de que se aperciban de mi estado,

—Tranquilízate.

Me ofreció no partir sin vernos una última vez, y el día que debía tener lugar nuestra última cita, llegué antes como de costumbre á casa de madame Lemeunier y allí supe bruscamente que había partido hacía dos días.

¡Creí que iba á caer en tierra.

Me dije que era imposible, que aquellas gentes no estaban bien enteradas, y que me aguardaba en la casa de nuestras citas.

¡Salí cuanto antes de casa de mi protectora.

Me dirigí á la casa número 17. No estaba.

Esperé, me fui. Volví luego.

¡En vano!

Entonces reuniendo todo mi valor me dirigí á su casa, donde él vivía, donde no había nunca puesto los pies.

Llamé á una puerta.

MERCADOS

Sevilla 15.—Con motivo de las festividades religiosas, el mercado de granos y semillas ha estado con escasa animación, rigiendo los precios de la semana anterior sin más alteración que haberse acentuado el alza en la cebada y avena...

En los cuatro días hábiles de la semana han entrado 4.300 arrobas de aceite, que se han vendido de 10'06 á 10'53 pesetas, continuando por tanto el alza de este producto.

Los vinos sin variación y con escasa demanda por ir escaseando los mostos buenos, que son los que buscan con empeño los compradores de Jerez.

Han empezado á reinar fuertes calores, cuyo cambio brusco no es muy favorable para algunas sementeras, pero que en la generalidad de las zonas algo ha de modificar favorablemente el aspecto de los sembrados bastante perjudicados por los pasados frios.

La feria de ganados que se celebra en la capital en la próxima semana promete estar animada, siendo en general muy bueno el aspecto de los ganados que han de concurrir á ella, esperándose muchas transacciones y á buenos precios.

Album del Hogar

Cocina española

Habas verdes para familia.—Se toman desgranadas una libra de habas verdes, no tiernas, sino de las mayores cuando ya están bien hechas, que se pondrán á cocer con algunas hojas picadas de lechuga, en abundante agua. Cuando estén muy tiernas, procurese que el agua quede casi cubriéndolas...

Nota.—Dicen bien los huevos cuajados y servidos sobre las habas, y pan frito machacado bien, y rociado por encima de todo.

Habas secas para familia.—Las habas secas, quitada la parte de piel negra que por un lado tienen, y en cantidad de una libra, pónganse á cocer con abundante agua, más, dos onzas de tocino, igual cantidad de huesos salados de cerdo, como cabeza, espinazo, piés, etcétera, y la misma cantidad de jamón; cuando estén sumamente tiernas y el agua casi cubriéndolas, se condimentan con los mismos artículos que las habas verdes, y un trozo más ó menos crecido de morcilla de cerdo (conserva), cociendo luego á fuego lento quince minutos antes de servir.

do, Sr. Millán; procurador, Sr. Osuna; secretario, Sr. Millet. Sagrario: Contra José Nieves García, por lesiones; abogado, Sr. Guglieri; procurador, Sr. Castilla; secretario, señor Serra.

LA VIDA JUDICIAL

Señalamientos para hoy

Sala de lo civil.—Santafé: Doña Isabel Contreras Aranda, con D. José María Carrasco: interdicto de recobrar; abogados, Sres. Vida y Vázquez Rosales; procuradores, Sres. Rodríguez y Sedeño; secretario, Sr. Alonso.

Sala de lo criminal, sección 1.ª.—Baza: Contra José Ruiz Martínez y otros, por hurto; abogado, Sr. Carrillo; procurador, Sr. Andrade.

Baza: Contra Juan Manuel Sola García, por lesiones; abogado, Sr. Ortiz; procurador, Sr. Andrade; secretario, señor Serra.

Sección 2.ª.—Huescar: contra Antonio Varón Valenzuela y otro por detención arbitraria; abogados, señores Juristo y Forero; procuradores, señores Andrade y Blanc; secretario, Sr. Mirasol.

Sección 3.ª.—Iznalloz: contra Salustiano Porcel Martínez, por lesiones; aboga-

do, Sr. Millán; procurador, Sr. Osuna; secretario, Sr. Millet.

Sagrario: Contra José Nieves García, por lesiones; abogado, Sr. Guglieri; procurador, Sr. Castilla; secretario, señor Serra.

Sección 4.ª.—Alhama: Contra Francisco Abad Montosa, por disparo y lesiones; abogado, Sr. Ramírez; procurador, señor Molina; secretario, Sr. Serra.

BOLETIN RELIGIOSO

Día 17.—San Aniceto, papa y mártir y la beata María Ana de Jesús, virgen.

Jubileo de las cuarenta horas en la iglesia de San Bernardo. Se manifiesta á las siete y se oculta á las seis y media.

Misa cantada.—En la Catedral y Capilla Real, á las ocho y media.

En la iglesia de los jesuitas se celebra misa á las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y diez y media.

Misa de doce.—En las Angustias, San Justo, San Bernardo y la Magdalena.

Misa á San Antonio de Pádua.—En San Juan de Dios, á las nueve; en San Justo, el Angel Custodio, el Sagrario, Santa Ana, San Matías, Santa Escolástica, las Angustias y Capuchinas.

Novena.—A Nuestra Señora del Sagrado Corazón de Jesús, en San Bernardo, á las cuatro, y predica don Lueiano Rivas.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Andrés y San Ildefonso, á las ocho; en las demás iglesias, á la oración. Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los favores, iglesia de San Juan de los Reyes.

RESTAURANT FORNOS

(Antiguo SPORT)

En este establecimiento, tan acreditado como el ocido del público, tanto por la bondad de los artículos que en el mismo se expend, cuanto por lo económico de sus precios.

Se sirve á la carta ó sea por raciones. Se reciben diariamente ostras y con los mariscos se pueden desear. Hay abundantes surtidos en vinos que sirven de la casa de D. Francisco de C-1a, de Jerez, compitiendo en calidad y precios con las marcas más acreditadas.

El nuevo dueño de este establecimiento ha hecho importantes mejoras, no habiendo omitido gastos ni sacrificios águnos; avirtiendo á su numerosa clientela, que serán atendidos con gran esmero y puntualidad por señoritas camareras. El aseo y economía en los precios, nada dejan que desear. Es muy conocido de este ilustrado público que en la mayor parte de las capitales está establecido el servicio por señoras camareras, siendo en esta localidad el Restaurant FORNOS el único que establece este clase de servidumbre, cuya inauguración fué ayer día 10.

Piedra Santa 2.—Horno San Matías 15.

SECCION DE ANUNCIOS

BOLETIN COMERCIAL

Precios del día anterior.

Alhondiga de granos

Precios y balances del trigo. Sobrante de anteaer 1465 q. m. Entrada de ayer. 184

Total existencia ayer. 1649

Vendidos. 165

Quedan. 1484

Precios del trigo de ayer

De 37'00 á 34'00 ptas. q. métrico

Precios de otros granos

Cebada de 28'00 ps. á 30'00 q. m.

Habas de 30'00 á 31'00

Maíz de 26'00 á 27'00

Matadero público

Ayer se hizo en este establecimiento la siguiente carnización:

8 reses mayores á 1'93 pesetas el kilogramo.

0 borregos á 0'00 idem.

0 cabras á 0'00.

LA ESPAÑOLA

CASA DE HUESPEDES

Navas 26.

Dr. Morales

Celebres píldoras para la completa y segura curación de la

impotencia

debilidad, espermatorrea y neurastenia.

Quantan 21 años de éxitos y son el acervo de los enfermos que las toman. Principales boticas, á 30 rs. las cajas y se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 29, Madrid

En Granada, farmacia de J. Ortiz Pujazon, San Jerónimo, 12.

LA CASA

MATÍAS LÓPEZ

MARID-ESCORIAL,

fabrica siempre las mismas excelentes clases de chocolates que tanta fama gozan en España y el extranjero.

Premiados en cuantas exposiciones ha concurrido.

De venta en todas las confiterías y ultramarinos de ésta.

Depósito central, MONTEBA, 25.

Dos jóvenes

extranjeros desean habitación y hospedaje con buena familia. Cartas con condiciones ven sijas, a la Administración de este periódico.—P. V. 10.

Para Médicos:

contratos para cobrarlas; facturas para honorarios; certificados de defunciones; talonarios de recetas; y receta el ciento, y 750 el millar hecho libretas.

Para Comerciantes:

talonarios perforados de cien hojas, para el detall, á 25 céntimos y 20 pesetas ciento; vale, 1 peseta ciento á 750 mil; facturas, 750 millar; cien cartas con timbre en papel comercial, 2 pesetas, y mil 1250; millar de sobres, timbrados, 750 pesetas; circulares, desde 750 el millar; tarjetas para precios, 1 peseta docena; libros para anotar los toques del F. C., 5 pesetas. Se hacen por encargo, toda clase de impresos, como prospectos, cartelas, notas de precios, etc. etc.

Vendidos:

Talonarios, hechos libretas á 3 y 4 pesetas; y un prospecto, 50 céntimos.



MILAGROSOS CONFITES

ó INYECCION ANTIVENEREAS — Y ROOB ANTISIFILITICO — COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor que día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de Venéreo y Sífilis, aun siendo sus males crónicos de más de veinte años.

Dichos medicamentos son de efecto maravilloso para los extremos uremicos, 435, Barcelona totalmente curados, evitando además las peligrosísimas sondas. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente, y en 5 ó 6 días la crónica, ó sea a mil tar.

Mejorable para las úlceras y flujo blanco de las mujeres, carentillas y catarros de la vejiga, escozores uretrales, cálculos, retenciones de la orina y demás infecciones ginito-uritarias, y especialmente la sífilis, aunque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis, el Roob ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que contiene Ioduro de Potasio ni sustancia Mercurial alguna. Por el contrario, la misión del Roob es reforzar y aumentar los efectos de tales sustancias tan desastrosos para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. A los incurables se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor. Calle Diputación, 435, Barcelona. Precio de la inyección Costanzi: pesetas 4. Precios de los confites antivenereos para quienes no quieran usar inyecciones, ptas 5. Roob antisifilítico, ptas. 4. Pa a provincias, añadir pesetas 4. Dichos medicamentos están de venta en todas las buenas Farmacias. En Granada, en la Farmacia de D. Justo Ortiz Pujazon, San Jerónimo 15, y en la del Dr. Juan López Rubio y Pérez, Méndez Núñez, 32.

Se venden los ricos aris de puros de uva, Anis, M.ª Sana y de Colón y Anis Polavieja, marca de su invención y propiedad, al precio de 35 y 40 pesetas arroba, y por litros á 2'25 y 2'50 pesetas; el aguardiente Ru-e superior á 22 pesetas los 18 litros y por litros á 7 reales, Cazalla los 18 litros 20 pesetas y por litros 6 reales, Castriñ los 18 litros 21 pesetas y por litros 7 reales, y en Aguardientes corrientes, Triple anisados refinados de 13 á 21 pesetas los 18 litros, en vinos de Valdepeñas nuevos y rancios de 30 á 36 reales arroba, de 17 lit os, gran surtido de vinos de Jerez, Montilla, Manzanilla, Moscatel, Cognac, y Ron de las marcas más acreditadas.

No olvidar que los botellas de Anis Colón y Polavieja que no llevan la etiqueta de mi nombre y dos sellos, son falsificadas, y se venden solamente, al por mayor, Navas, 24, en la casa de Sa. Cayetano, á la salida de Armilla, carretera de Alhama.

LA INTEGRIDAD

GRAN DESPACHO ALMACEN DE BEBIDAS

de FRANCISCO HERNANDEZ LOZANO

Navas, 24.—Granada.

Se venden los ricos aris de puros de uva, Anis, M.ª Sana y de Colón y Anis Polavieja, marca de su invención y propiedad, al precio de 35 y 40 pesetas arroba, y por litros á 2'25 y 2'50 pesetas; el aguardiente Ru-e superior á 22 pesetas los 18 litros y por litros á 7 reales, Cazalla los 18 litros 20 pesetas y por litros 6 reales, Castriñ los 18 litros 21 pesetas y por litros 7 reales, y en Aguardientes corrientes, Triple anisados refinados de 13 á 21 pesetas los 18 litros, en vinos de Valdepeñas nuevos y rancios de 30 á 36 reales arroba, de 17 lit os, gran surtido de vinos de Jerez, Montilla, Manzanilla, Moscatel, Cognac, y Ron de las marcas más acreditadas.

No olvidar que los botellas de Anis Colón y Polavieja que no llevan la etiqueta de mi nombre y dos sellos, son falsificadas, y se venden solamente, al por mayor, Navas, 24, en la casa de Sa. Cayetano, á la salida de Armilla, carretera de Alhama.

MUY IMPORTANTE

A los Comerciantes é Industriales

Descubierta ya la forma, desde que se perfeccionó el fotograbado, para que completa la más importante impronta con la mejor litografía, el propietario del acreditado establecimiento tipográfico donde se edita este periódico, acaba de formalizar contratos ventajosísimos con los más importantes TALLERES DE FOTOGRAFIA, FOTOGABADO y FOTOTIPIA, para proporcionar á sus clientes, los Sres. Comerciantes é Industriales de Granada y su provincia, beneficios imposibles de ofrecer hasta hace poco, y como utilizando cualquiera de los indicados procedimientos pueden hacerse en esta imprenta hasta los mejores cromos, se admiten toda clase de encargos para anuncios á varias tintas, etiquetas, tarjetas, cabeceras de cartas ó facturas, vistas ó marcas de fábricas, retratos, figuras de cualquier índole para ilustrar libros ó folletos, y cuanto se encomiende en esta casa.

Y basta decir, como ejemplo de lo que pueden economizar los comerciantes é industriales utilizando el fotograbado ó fototipia, que un dibujo cualquiera les costará la décima parte que les cobraría el más humilde grabador, y resulta el trabajo más perfecto, puesto que con el buril no se ha logrado ni se podrá lograr jamás obtener la figura que se consigue por el sistema moderno.

Diríjanse los encargos, á F. GÓMEZ DE LA CRUZ, PÁRRAGA, 5, GRANADA.

LA ACTIVIDAD

Centro Consultivo de Hacienda

ACERA DE LA VIRGEN NUM 40, GRANADA

Representación de Ayuntamientos, Corporaciones civiles y particulares, formación de repartimientos para el cobro de la contribución territorial, consumos y vecinas, preceptos, cuentas de Pósitos municipales y de recaudación. Cobro de haberes, clases pasiva y créditos contra el Estado.

Advertisement for 'LA COMPANIA COLONIAL' featuring 'CHOCOLATES, CAFÉS Y TAPICAS' and 'MADRID'.

Papeles para hacer próstas. Papeles mos sin riesgo: en cuartilla, 2 pesetas el ciento y 150 en medio alio.

Para Ayuntamientos: Modificación impresa de todas clases, á 3 y 6 pesetas ciento; cédulas, á 4, 6 y 8 pesetas millar. Llegando á 500 ejemplares se hacen á igual precio, cualquier modelo. Siempre conviene acompañar á los pedidos una hoja de las que aceptambren á usar el Municipio que haga el encargo. Los secretarios obtendrán considerables rebajas.—En esta imprenta, Párraga, 5.

Venta de cinco de carbón de er cinz, á 5 y 12 resles la arroba, calle de Santiago, número 17.

SOCIEDAD GENERAL DE SEGUROS

A PRIMA FIJA

CAPITAL SOCIAL, 15.000.000 DE PESETAS

Domiciliada en Madrid: Alcalá, 68

SEGUROS

Sobre la vida.—Contra incendios.—Marítimos y fluviales.—Accidentes personales y colectivos.—Rotura de cristales.—Accidentes por y á los coches.—Gnado de labor.—Cosechas heladas y pedriscos.

Esta sociedad, genuinamente española, es la primera que comprende todos los ramos del seguro.

VIDES AMERICANAS

Las que hoy se prefieren en toda España y gozan de mayor reputación entre los viticultores de Francia y Portugal, se cultivan en el Centro Vitícola del Panadés, única casa que produce CUATRO MILLONES DE BARBADOS, DIEZ MILLONES DE ESTACAS y una cantidad importantísima de INJERTOS bien soldados, resistentes á la filoxera y la clorosis.

Catálogos y condiciones de venta, se facilitan en la Administración de este periódico Párraga, 5, Granada, y se remiten por correo á quien lo solicite.

Advertisement for 'SÁNDALO PIZA' for urinary ailments, featuring an illustration of a man and text describing the product's benefits.

Fábrica de cemento lento

Yeso, pulverización de cortezas para curtientes

BLOQUES Y MOSAICOS HIDRAULICOS EN COLORES

Recomendamos á los Sres. Arquitectos, Propietarios y Maestros de Obras que necesitan colocar solerías, vanos los mosaicos en colores de nuestra especial fabricación.

La Casa ha impreso unos folletos con instrucciones tomadas de la práctica para la mejor aplicación de sus materiales, que remite gratis á quien lo pida.

MARIANO MIRALLES, Alhondiga, 2.

Para Semana Santa

acaba de recibirse en casa del señor Pericás, Puzria Real, frente á la calle del Poeta Zorrilla, antes Mesones, un magnífico surtido de devocionarios desde 50 céntimos á 300 pesetas. El que no compre libros será por que no la haga falta.

STURGES Y FOLEY

(Antes Parsons, Graepel y Sturges)

Oficinas y despacho Alcalá 58, MADRID

Sucursal en Valladolid, Impo Grande.

Maquinas de vapor, Maquinas de todas clases, Aparatos para hacer jabones, Maquinaria de todas clases.

Se vende una imprenta completa para hacer un periódico tamaño folio con prensa y tipos usados.—Dirigirse á F. Gómez de la Cruz, Párraga, 5, y Puentezuelas, 2, triplicado.

EN 500 PTA.

Se vende una imprenta completa para hacer un periódico tamaño folio con prensa y tipos usados.—Dirigirse á F. Gómez de la Cruz, Párraga, 5, y Puentezuelas, 2, triplicado.

EN 500 PTA.

Se vende una imprenta completa para hacer un periódico tamaño folio con prensa y tipos usados.—Dirigirse á F. Gómez de la Cruz, Párraga, 5, y Puentezuelas, 2, triplicado.